

- 6. Le Canada devrait organiser des forums d'affaires pour encourager les entreprises canadiennes à adopter les codes ou usages positifs qui existent actuellement en matière de droits de la personne.
- 7. Le Canada devrait encourager les entreprises à se servir des conseils d'affaires bilatéraux comme une façon de mettre en commun les connaissances, l'expérience et les valeurs.
- 8. Le Canada devrait s'assurer que les entreprises soient intégrées dans tout le processus.
- 9. Le Canada devrait être à la tête des questions qui touchent à la corruption, en adoptant les initiatives suivantes :
 - (a) chercher à augmenter le salaire des civils (policiers, administrateurs) comme moyen pour combattre la corruption;
 - (b) diriger les efforts au sein de forums appropriés (par exemple, l'OCDE) afin d'encourager les pays qui font du commerce avec les pays en voie de développement. Éventuellement, ces pays devraient parvenir à un accord multilatéral

- contre la corruption et être mis en œuvre d'ici deux ans (par exemple, fondé sur le «Foreign Corruption Act» des États-Unis);
- (c) encourager l'adoption de pratiques contre la corruption dans les politiques et les accords commerciaux bilatéraux;
- (d) promouvoir et supporter les organisations multilatérales que nécessitent une plus grande transparence financière, telles la criminalisation de la corruption et l'élimination des déductions fiscales sur les pots-de-vin;
- (e) appuyer les efforts faits pour réformer les systèmes et les pratiques juridiques en Asie-Pacifique. Ces réformes refléteraient à terme des pratiques contre la corruption et les pratiques commerciales éthiques.



«Certains Canadiens s'intéressent également à la dimension sécurité : les violations des droits de la personne, en particulier contre les minorités ethniques et économiques, portent atteinte à la «sécurité humaine» des victimes et compromettent la paix et la sécurité dans le monde. Même si les mesures du Canada s'avèrent inefficaces, elles permettent au moins aux Canadiens d'avoir bonne conscience, d'être rassurés et d'être unis par le sentiment qu'ils ont essayé de faire du bien.»